

## Feuerwehr Beggendorf recherchiert ihre 100-jährige Geschichte



Anlässlich des 100-jährigen Bestehens der Feuerwehr Beggendorf wurde die Geschichte des Löschzugs von 1911 bis heute mit viel Fleißarbeit von Willi Johnen und Heinz Michel recherchiert und in einer 100-seitigen Festschrift zusammengefasst. Das erste Exemplar wurde nun dem Bürgermeister der Stadt Baesweiler, Prof. Dr. Willi Linkens, von den Wehrleuten überreicht, bevor sie kostenlos an alle Haushalte in Beggendorf verteilt wird. „Die Feuerwehr ist wichtiger Bestandteil im Vereinsleben der Dorfgemeinschaft. Daher möchten wir mit dieser Festschrift unsere 100-jährige Geschichte und die Aktivitäten des Löschzuges aufzeigen“, erklärt Willi Thelen, Löschzugführer. Zu den Aufgaben der Wehr gehören der Brandschutz für das Dorf sowie der Schutz von Leben, Hab und Gut des Einzelnen und der Allgemeinheit. Aber auch im Vereinsleben ist die Feuerwehr nicht mehr weg zu denken, unterstützt sie doch zum Beispiel beim Aufbau des Maibaums, beim St. Martinsumzug oder beim Bau und der Pflege der Bürgerhalle.

Unter dem Motto „100 Jahre Feuerwehr Löschzug Beggendorf“

**dorf - 100 Jahre mitten im Dorf**“ wird das runde Jubiläum unter der Schirmherrschaft des Bürgermeisters in diesem Jahr groß gefeiert. Heinz Michel, stellvertretender Löschzugführer und Vorsitzender, dazu: „Schon jetzt möchten wir auf unser Fest vom 15. - 17.07.2011 aufmerksam machen und herzlich dazu einladen. Auf die Gäste warten an diesem Wochenende z.B. eine Oldies-Night, ein brasilianischer Abend und ein Jazz-Frühstück.“

Bis zum Ende des 19. Jahrhunderts gab es vielerorts eine Pflichtfeuerwehr, für die Männer zwischen 18 und 60 Jahren von den Gemeinden zur Bekämpfung von Bränden verpflichtet wurden. Um die Jahrhundertwende wurden diese Pflichtfeuerwehren in Freiwillige Feuerwehren umgewandelt. Im Jahre 1911 wurde die Freiwillige Feuerwehr - Löschzug Beggendorf gegründet. Die ersten sechsundzwanzig Freiwilligen wurden aufgenommen. Heute freut sich der Löschzug über neunundzwanzig Feuerwehrmänner, neun Jugendliche in der Jugendfeuerwehr, elf Männer in der Ehrenabteilung sowie einhundertsechzig Inaktive und Fördermitglieder.

## Familienpaten Baesweiler feiern

### 1. Geburtstag - Projekt wird fortgesetzt

Am 25. Februar 2010 wurde die erste Familienpatenschaft mit einer Baesweiler Familie vereinbart. Seit dieser Zeit fragten 16 Familien für eine Familienpatenschaft an. Sieben Familien werden bzw. wurden begleitet. In allen Familien ist die Betreuung von Kinder bzw. die Entlastung der Mutter bei der Kindererziehung wichtig. Ein weiterer Aufgabenbereich ist die Alltagsstruktur der Familie. Somit profitiert die gesamte Familie von der Familienpatin. Derzeit begleiten 4 Patinnen fünf Familien.

Der Regionale Caritasverband ist froh, dass nun zur Fortführung des Projektes der SKM Stolberg als neuer Träger gefunden wurde. Als Kooperationspartner wird der Caritasverband weiterhin für die Familienpaten mitverantwortlich sein. Es ist erfreulich, dass das Stadtteilbüro Soziale Stadt „Setterich-Nord“ weiterhin zum Erfahrungsaustausch und zur Fortbildung genutzt werden kann. SKM und Caritasverband haben sich vorgenommen, die Familienpaten Baesweiler weiter zu stabilisieren und auszubauen. Weitere Familien warten auf eine ehrenamtliche Patenschaft. Interessenten melden sich bitte bei Rainer Krebsbach, Tel.: 0241 / 94927-13, E-Mail: r.krebsbach@caritas-aachen.de.

## Ehrungen und Beförderungen bei der Freiwilligen Feuerwehr Baesweiler

Am 19.03.2011 fand die Jahreshauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Baesweiler, zu der alle Feuerwehrfrauen und Feuerwehrmänner der Baesweiler Wehr eingeladen waren, in der Bürgerhalle in Beggendorf statt.

Anlässlich dieser Veranstaltung ehrte Herr Bürgermeister Dr. Willi Linkens Herrn Stadtbrandinspektor Hans-Josef Hermanns, Herrn Hauptbrandmeister Werner Pauly und Herrn Hauptfeuerwehrmann Hubert Zilgens für 35 Jahre treue Pflichterfüllung im Dienste der Feuerwehr und überreichte den Anwesenden das „Feuerwehrenzeichen in Gold“, welches durch den Innenminister des Landes NRW verliehen wurde.

Ferner zeichnete der Bürgermeister Herr Unterbrandmeister Gerd Koch, Herrn Unterbrandmeister Michael Schmitz und Herrn Brandinspektor Ralf Gürschke für 25 Jahre treue Pflichterfüllung im Dienste der Feuerwehr aus und überreichte den Anwesenden das „Feuerwehrenzeichen in Silber“, ebenfalls verliehen durch den Innenminister des Landes NRW. Durch die stellvertretenden Wehrführer der Baesweiler Feuerwehr, Herrn Dieter Kettenhofen und Herrn Wolfgang Behrendt, wurde Herrn Karl-Heinz Baldes eine Urkunde für 40-jährige aktive Mitgliedschaft in der Freiwilligen Feuerwehr Baesweiler verliehen.

Weiter verliehen die stellvertretenden Wehrführer Kettenhofen und Behrendt eine Urkunde für 50-jährige Mitgliedschaft an Herrn Karl-Heinz Heister, Herrn Erich Hermanns, Herrn Diethard Hulla, Herrn Willi Schiffer und Herrn Adolf Sunderkamp sowie eine Urkunde für 60-jährige Mitgliedschaft an Herrn Walter Koch.

**Der stellvertretende Wehrführer nahm folgende Beförderungen vor:**

**vom Feuerwehrmann/frau zum Oberfeuerwehrmann/frau:**

David Behse; Hermann Eckhardt; Marcel Gouders; Matthias Kirsch; Pascal Kleinofen; Ramona Maaßen; Philip Marker; Antonio Nevado Fernandez; Thorsten Paffen; Stefan Raschke; Tobias Reussner; Fabian Richter; Jean Michel Schnee; Bastian Schunck

**vom Oberfeuerwehrmann zum Unterbrandmeister:**

Tim Bahr; Axel Graßmann; Bernd Schulz

**vom Unterbrandmeister zum Brandmeister:**

Michael Koch; Marc Meulenberg; Michael Thelen

**vom Brandmeister zum Oberbrandmeister:**

Pascal Clermont; Stefan Clemens

**vom Hauptbrandmeister zum Brandinspektor:**

Ralf Hilgers

**vom Brandinspektor zum Brandoberinspektor:**

Rene Steinbrügger

Außerdem wurden Herr Unterbrandmeister Heinz Lenzen, Herr Unterbrandmeister Leobert Schmitz, Herr Hauptbrandmeister Franz-Josef Beemelmans, Herr Hauptbrandmeister Heinrich Jansen und Herr Oberbrandmeister Hubert Tribbels in die Ehrenabteilung versetzt. Herr Bürgermeister Dr. Willi Linkens dankte für ihre treue Pflichterfüllung im Dienste der Freiwilligen Feuerwehr Baesweiler.

In die aktive Wehr wurden von der Jugendfeuerwehr Chantal Haidl, Laura Lengelin, Tim Hermanns, Markus Dautzenberg, Philipp Hilgers, Michael Neumann, Stephan von Ameln, Joel Achhoner übernommen. Darüber hinaus wurden Herr Rene Behla, Herr Frank Glücklich, Herr Sebastian Schalge und Herr Volker Schunk in die aktive Wehr aufgenommen.

  
**lemco keramik**

**NEU! Eine der größten  
Fliesenausstellungen im Kreis Aachen.**

● Riemchen ● Klinker ●  
**Naturstein für Garten und Terrasse.**

**Neue große Pflasterstein-  
und Terrassenplatten-Ausstellung**

Kloshaus 17 (an B 57) · 52499 Baesweiler  
Fon (024 01) 80 94 0 · Fax (024 01) 80 94 94  
E-Mail: info@lemcokeramik.de